



Association
pour la Sauvegarde
du Patrimoine
du Vouzinois

www.patrimoine-vouzinois.fr

Le petit journal de l'ASPV N°56

Octobre 2024

* * * * *

Les églises de Rethel

Un mariage le 5 octobre a occupé les nefs de l'église Saint-Nicolas à Rethel et du coup nous a contraints à reporter la visite commentée prévue ce jour-là. Le samedi 12 octobre, cette fois c'est l'église Saint-Rémi qui était occupée par une réunion paroissiale. Cela ne nous a pas découragés et donc le **samedi 19 octobre** nous vous proposons un après-midi du patrimoine à Rethel pour découvrir ces deux églises. Voyez le coupon joint pour réservation.

L'ampoule du Saint-Chrême et les bourgeois du Chesne.

Le blason du Chesne comporte un chêne et, jaillissant d'une nuée céleste, une colombe tenant dans son bec une ampoule, la sainte ampoule. La devise chesnoise, traduite du latin, « Mère des rois. Ampoule donnée au royaume par Dieu et rendue par nous » Les bourgeois du Chesne ont en effet joui du privilège d'escorter la sainte ampoule de l'église Saint-Rémi à la cathédrale de Reims, à l'occasion des sacres royaux.

Depuis quand ce privilège a-t-il existé et quelle est son origine ? Qui l'exerçait et comment ? Comment a-t-il évolué au fil des siècles ? Quelles violences a-t-il parfois suscitées ? Quand a-t-il cessé ?

À ces questions, l'historien Emmanuel Grossin apportera des réponses au cours de la conférence qu'il donnera le **vendredi 25 octobre** à 20 heures au CPR rue de l'agriculture à Vouziers. Vous y êtes attendus !



La pierre de Dom dans le bâti ardennais.

Conférence de Paulin Chieus, le **vendredi 15 novembre** à 20 heures, au CPR ,à Vouziers.



Jusqu'aux reconstructions des années 1950, la pierre extraite des carrières de Dom-le-Mesnil a été largement utilisée. Elle a d'ailleurs été une des dernières pierres du département à être utilisée dans la construction. Le jeune architecte conférencier retracera l'histoire de ce noble matériau et son association avec d'autres selon les zones géographiques du département.

>>>

Il dira les multiples motivations des bâtisseurs dans son emploi et comment, au fil du temps, elles se sont amoindries.

Comment fonctionne aujourd'hui la dernière carrière de Dom et quel est son avenir ? Paulin Chieus répondra à votre curiosité et conclura en beauté notre saison des activités 2024.



L'ASPV est en danger !

Cette fois cette alerte risque bien d'être la dernière. La vie de l'association est en péril ! Ses finances sont saines, son programme d'activités fourni et riche, ses adhérents nombreux et fidèles. Mais alors que se passe-t-il ?

Plusieurs administrateurs(trices), en fonction depuis très longtemps à des postes clé ont décidé d'arrêter leurs parcours de bénévoles au service de l'ASPV ou du moins de l'alléger. Ainsi, le bureau du conseil d'administration se trouve-t-il fragilisé, en particulier par l'absence de relève au poste déterminant de Président. Probablement par erreur, ce poste a cumulé, trop longtemps, le rôle d'animation « administrative » de l'association et celui d'acteur impliqué souvent sur le terrain dans la mise en œuvre de ses activités. La tâche s'avère trop lourde pour le président actuel. La présidence de Laurent Dardoise a constitué une belle parenthèse. La réflexion sur de nouveaux objectifs a ouvert des perspectives engageantes. De belles réussites ces dernières années ont été très encourageantes. Mais tout cela n'a toutefois pas modifié durablement le fonctionnement du conseil d'administration malgré une équipe d'hommes et de femmes engagée à servir. Une réflexion est en cours mais aboutira-t-elle à une solution viable ?

* * * * *

N'oubliez pas de visiter notre site

www.patrimoine-vouzinois.fr